Sentier n° 5 : Le chemin des mines de Pala Bidaou :

• Balisage: Temps estimé: 4h - 4h30 A/R

- Difficulté : Pour montagnards, même si ce sentier est agréable, nous devons signaler qu'il est classé difficile, à cause de son dénivelé.
- Nous proposons ici un chemin qui vous permettra de faire une belle balade au coeur de nos montagnes, mais également de découvrir son caractère hautement historique du fait de son utilité pour l'exploitation de mines de blende.
- Partir de Labach de Melles (terminus de la route). Suivre le GR 10, balisé en rouge et blanc.
- Après les dernières maisons, nous traversons un ruisseau (le Goutè de Séridère) et nous montons en suivant toujours le balisage du GR10.
- Juste après la petite fontaine de la Hountica d'Arrasère, ne pas manquer l'embranchement qui part à gauche. A partir d'ici, nous quittons le GR10 pour suivre le balisage rouge et noir de ce sentier.
- Nous commençons à faire quelques lacets à travers les fougères de Saplan, puis le sentier entre dans la forêt.
- Le sentier assez large, du fait de son utilisation pour l'exploitation des mines, serpente à travers la forêt de la Ruère d'Arrasère et s'élève petit à petit mais sûrement.
- A la sortie du bois, le sentier longe les premiers vestiges de bâtiments servant à l'époque de l'exploitation des mines (Courtaou de Séridère).
- Nous sortons de la forêt et continuons à faire des lacets au milieu d'une pelouse assez pentue. Le paysage des montagnes melloises s'ouvre devant nous maintenant.
- Après le dernier lacet, le chemin part en travers pour rejoindre les ruines des anciennes baraques de Pala Bidaou. Nous pouvons continuer un peu ce chemin en travers pour rejoindre une des galeries des mines, mais nous ne poursuivrons pas plus loin, la montagne devient abrupte. A noter que nous pouvons prendre de l'eau au font de la galerie.
- Faire demi-tour et rentrer par le sentier par lequel nous sommes montés.

Un peu d'histoire

Melles était autrefois un site minier (la découverte des mines de Melles remonterait au 17° siècle), qui produisait de la blende, de la pyrite, de la galène : essentiellement des sulfures de fer. Appelées mines de Pala Bidaou, celles-ci, n'étaient accessibles et exploitables qu'en été car situées à plus de 1500 mètres d'altitude. Le minerai était redescendu par convoi de mules, ce qui était assez dangereux, vers les installations. La forge qui utilisait les eaux de fonte de neige (mécanismes actionnés par des moulins, lavage...) ne tournait elle aussi que quelques mois par an. Nombreux sont les habitants de Melles qui ont travaillé dans ces mines, et il n'est donc pas rare de retrouver dans les greniers, qui un pic, qui une lampe de mineur... Les mines ont cependant eu peu d'importance et ont vu leur exploitation vite s'arrêter. Aujourd'hui les gisements sont épuisés.



Chemin des mines de Pala Bidaou

